
反「獨」決不留情 港人勿做「東郭」
陳佐洱：堅決踢「獨人」出政治架構 要「過街老鼠人人喊打」
香港文匯報訊（記者 馬靜、鄭治祖）全國港澳研究會會長陳佐洱昨日在北京會見「幫港出聲」訪

京團時表示，全國人大常委會委員長張德江前一日已對「港獨」的本質及危害做了非常重要的表

述，並強調全國人大常委會對香港基本法第一百零四條的解釋，與香港基本法條文具有同等效力，

希望一些香港人不要做「東郭先生」，而是要對「港獨」分子毫不留情，要讓這些人在香港像「過

街老鼠」一樣，「人人喊打。」一旦不認真對付，香港會很快出現混亂。
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「青症雙邪」游蕙禎及
梁 頌 恆 「 屍 骨 未 寒 」 ，
「雷動計劃」已經蠢蠢欲
動。負責支援「雷動」的
技術團隊「公民數據」，

近日發放數據稱，「雙邪」需要為自己喪失
議員資格負上最大責任，更有近六成的受訪
者表示，倘梁游兩人的議席需要重選，即使
「青年新政」再推舉候選人競逐，他們都不
會投票支持。

由「佔中三丑」之一大妖廷（戴耀廷）策
動的「雷動」，在今年立法會選舉中涉嫌
「操控選舉」，在投票當日發放「民調數
據」，呼籲參與計劃的「策略投票者」支持
「雙邪」等一眾「新人」。結果反對派配票
不均，部分「老雀」墮馬，而無往績甚至在
選舉論壇中唔知自己講咩的「新人」紛紛「高票」當選。雖然引來罵
聲不斷，但「雷動」證明了戴耀廷講嘢竟然仲有咁多反對派支持者
信，而且也沒有受到法律追究，於是其心更雄。

繼有意在選舉委員會界別分組選舉重施故伎後，「雙邪」被法院裁
決喪失就任議員資格，勢引發立法會補選，也引發了大妖的興趣。

近日，自稱為呼應「雷動」而成立、負責開發所謂「雷動聲吶」，

但又「戴頭盔」稱與對方「沒有直屬關係」
的「公民數據」，在其facebook專頁中發放
在11月進行的一項調查結果。該調查自稱有
8,030名「市民」參與，相信都是反對派支持
者。

稱六成人不再投「青政」
儘管調查題目包括「全國人大常委會釋法

會對『一國兩制』帶來什麼影響」，但似乎
最最針對性的，還是有關「雙邪」的題目。
在問到「誰要為『雙邪』喪失立法會議員負
責」時，最多人認為「雙邪」自己要負最大
責任 ，佔 36.9% ，其次才到特首梁振英
（27.8%）及全國人大常委會（24.3%）。

調查又問到「如果該兩個議席重選，受訪
者會否再投票支持『青政』推舉的候選

人」，結果有59.8%受訪者表明不會，會投的只有19%，未決定的則有
21.2%。

這個時候推出這個「民調」，恐怕必有古怪。今年立法會選舉，已
見證反對派有多少「盲粉」隨着大妖的指揮棒起舞。看來，一旦立法
會補選，大妖必定會繼續通過民調試圖操控選舉，恐怕只會再一次證
明，所謂「選民意志」的「虛妄」。 ■記者 羅旦

雙邪「屍骨未寒」大妖已出指揮棒
����&&

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）「港獨」問題繼續纏擾香港
社會。民主黨昨日發表調查報告
稱，倘2047年特首及立法會全
面普選仍未落實，有55%受訪市
民希望繼續實行「一國兩制」，
19%人則聲稱希望香港「邁向獨
立」；倘2047年或之前香港已
落實特首及立法會全面普選，則
有69%支持繼續實行「一國兩
制」，希望香港「邁向獨立」的
比例則跌至14%。
該黨稱，調查結果反映「港

獨」仍非主流，但關鍵是「一國
兩制」要得到「真正落實」，又
稱現實情況「看來是遠遠未達
到」，特區政府和中央政府必須
「反省」。
是次調查於上月15日至25日

進行，共訪問557人。調查發
現，65%受訪者自稱「既是香港
人，又是中國人」；27%自稱
「只是香港人，不是中國人」。
同時，約36%受訪者認為香港實
行「一國兩制」「失敗」或「非

常失敗」；有34%則表示「一國
兩制」「成功」或「非常成
功」；25%則指「一半半」。有
41%對香港繼續實行「一國兩
制」表示「無信心」或「非常無
信心」；41%表示「有信心」或
「非常有信心」，15%則指「一
半半」。

主流盼延續「一國兩制」
負責是次調查的民主黨副主席

羅健熙稱，調查結果反映超過一
半人不認為「一國兩制」成功，
特區政府以至「大陸」必須「反
省」。民主黨立法會議員尹兆堅
則稱，民主黨不支持「港獨」，
並相信「港獨」並不代表香港的
主流看法。同時，大部分港人仍
希望香港繼續實行「一國兩
制」，只要特區政府可以滿足港
人的「民主訴求」，包括盡早兌
現承諾，讓香港實行特首及立法
會全面普選，「港獨」思潮就會
退卻，市民亦會對「一國兩制」
更有信心。
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香港文匯報訊（記者 羅旦）「青症雙
邪」游蕙禎及梁頌恆，在當選香港立法會議
員後即到台灣參與「台獨」論壇，更被踢爆
與「台獨」中人密會，台灣「總統府」及
「陸委會」更多次公開稱「關注」「雙邪」
的議員資格等問題。國台辦發言人馬曉光在
例行記者會上表示，「港獨」分子與「台
獨」分子勢力相勾連，企圖搞亂香港，香港
同胞要對此表示警惕，並奉勸台灣方面不要
對香港問題說三道四，破壞香港的繁榮穩
定。
「雙邪」在當選後，聘任「本土民主前
線」發言人黃台仰，及屢鼓吹「港獨」的
「港大幫」中人為自己的議員助理，進一步

去勾結其他「煽獨」勢力。兩人候任期間，
即赴台灣出席「台獨」分子主辦的論壇，游
蕙禎當時更聲言，要通過「自決」來「自
救」，否則香港將會被「赤化」。同行的黃
台仰更明言與台灣、西藏、新疆等「被中共
壓迫的人」串連，向各地輸出分離主義，揚
言要「在香港被毀前先摧毀中共」。
在被取消議員資格後，游蕙禎更稱要去信
台灣領導人蔡英文，稱「中華民國政府」仍
保留有關「香港主權問題」之3份條約，希
望蔡英文「認真關注新界主權問題」，考慮
「與英國政府進行交涉」，「中華民國政
府」也應就「新界於中華民國憲法框架下之
地位及屬性」，表明及陳述「官方立場」。

對於「雙邪」種種瘋言瘋語，台方「認真非
常」，「總統府」、「陸委會」及民進黨多
次發表聲明稱「關注」有關情況。

台勿干擾「一國兩制」
馬曉光表示，上述事情再次說明，「港
獨」分子和「台獨」勢力相勾連，企圖搞亂
香港。兩岸同胞，特別是香港同胞要高度警
惕。「梁頌恆、游蕙禎等人的言行違背香港
的主流民意，違背香港居民的根本利益，而
台灣有關方面卻為之張目，究竟意欲何
為？」他奉勸台灣方面不要對香港問題說三
道四，干擾香港實施「一國兩制」，破壞香
港的繁榮穩定。

國台辦：須警惕「港台獨」勾結

陳佐洱在會見中指出，全國人大常委會
是次釋法，是對「港獨」的沉重打

擊，特首在全國人大常委會釋法後已表示
要全面切實地執行釋法。全國人大常委會
委員長張德江前一日在會見「幫港出聲」
訪京團時，已經對「港獨」的本質及危害
作了非常重要的表述，張德江委員長亦在
會見時重申釋法與基本法持有同等效力，
人大釋法正在開始執行的過程中，希望一
些人不要做「東郭先生」，對「港獨」分
子要毫不留情。
他強調，「港獨」這股勢力堅決不能存

在於中華人民共和國香港特別行政區的政
治架構中，「要讓『港獨』像過街老鼠一
樣，在香港人人喊打。」

讚「幫港」為港澳工作保駕護航
陳佐洱還在會見中讚揚「幫港出聲」發
聲很大很遠，與全國港澳研究會一樣，都
是堅定地為中央港澳工作的決策部署保駕
護航，聲音一致，目標也是一致的。
「幫港出聲」召集人周融在會後引述陳

佐洱表示，「一國兩制」並非平起平坐，
「一國」為先、「兩制」為後，香港實行
的資本主義並不可以倒轉影響國家推行的
社會主義。
他續引述說，「港獨」的口號出現至今

只有4年，若現時不認真對付，香港發生混

亂的情況會很快。中央第十八次全國人民
代表大會時已清楚提到，首要維護國家主
權、安定、利益，地方才能維持繁榮穩
定，不維護國家的主權、安定及利益，地
方何來繁榮穩定。

周融引述：港執法不嚴需反省
周融續說，雙方又討論過香港法治的問

題，並引述陳佐洱指香港在部分情況下犯
罪的代價太低。香港的法律健全，但執行
嚴或不嚴是問題所在。周融說：「當日
（違法『佔領』行動）拘捕咗千幾人，有
幾多個主腦上庭？」他表示，「幫港出
聲」要把訊息傳給香港，為何犯罪代價
低，「是需要反省的問題。」
陳佐洱在講話中提到的「東郭先生」典
故，來自明朝作家馬中錫的《中山狼
傳》，故事說趙簡子在中山打獵，一隻狼
求救於墨者東郭先生。東郭先生將狼裝到
自己的書袋裡，躲過了追捕。狼在脫身後
竟然要吃東郭先生。
東郭先生說要先問三個老者，先問老樹、
老牛，他們都認為人類不顧念自己的恩德，
所以狼也不用顧念人的恩德。最後問老人，
老人假裝不信狼真能鑽進東郭先生的書袋，
狼於是又鑽了進去，老人就用鋤頭將狼打
死，救了東郭先生一命。故事中的東郭先
生，被比喻為養虎為患的濫好人。

香港文匯報訊（記者 文森）全國人大常委會早前解
釋香港基本法第一百零四條，指出第一百零四條所規定
的宣誓，「是該條所列公職人員對中華人民共和國及其
香港特別行政區作出的法律承諾。」有反對派中人就聲
稱，其中的「及其」二字，是「擴大議員宣誓時的效忠
對象」。政制及內地事務局局長譚志源昨日在立法會上
強調，是次人大釋法並沒有修改基本法內容或立法原
意，只是重申及明確解釋有關含意，而香港基本法涉及
「一國兩制」的基本方針政策及其落實，擁護基本法不
可能只擁護香港特區而不效忠中華人民共和國，不存在
所謂「擴大效忠對象」的問題。
「禍港四人幫」中的民主黨創黨主席李柱銘，早前公
開稱全國人大常委會在釋法中，提到「公職人員對中華
人民共和國及其香港特別行政區作出的法律承諾，具有
法律約束力」，當中「加插」了「及其」二字，等同要

求在效忠香港特區「外」，同時要效忠國家；在受基本
法約束的同時，也要遵守並擁護內地憲法。他稱這與基
本法第一百零四條「只」要求公職人員及立會議員宣誓
時要擁護香港基本法及效忠香港特區不同。
已退出公民黨的「香港本土」議員毛孟靜，在昨日立
法會全體會議上就拾李柱銘牙慧，質詢人大釋法時提到
「該條所列公職人員對中華人民共和國及其香港特別行
政區作出的法律承諾」，質疑「及其」兩字已「改變宣
誓內容」。
譚志源在回應時強調，人大是次釋法，是重申及明確
解釋基本法第一百零四條的含意，並沒有修改宣誓內容
或立法原意。香港基本法既是全國性法律，亦是在香港
特區落實「一國兩制」的憲制性法律文件，加上「一國
兩制」的基本方針政策及其落實，明顯不單涉及香港特
區，亦同時涉及中華人民共和國。

擁護基本法不可能只對特區
他續說，香港基本法還涉及中央管理的事務，及中央

與香港特區的關係的條文，而香港特區享有的行政管理
權、立法權、獨立的司法權和終審權，均由全國人民代
表大會所授予，故擁護香港基本法不可能只擁護涉及香
港特區的部分，故不存在擴大效忠對象的問題，更不會
因釋法令相關公職人員的法律權利及責任有所變更。

李慧琼：宣傳不足惹誤解
民建聯主席李慧琼指出，在「一國兩制」下效忠香港
特區等同效忠國家，提出這些問題都是在庸人自擾，又
認為或是當局對基本法宣傳不足，令一些人能夠藉此興
風作浪。譚志源表示，當局近年不斷向公眾宣傳「一國
兩制」的完整概念，未來會就宣誓案件裁決中的法律理

據向市民加以說明。
民建聯立法會議員陳克勤則問道，倘有議員在宣誓後
在議會發表「港獨」及「自決」的言論，特區政府會否
主動提出司法覆核時，譚志源表示，議員在完成宣誓
後，在議會的發言都需按基本法、權力及特權法和議事
規則下進行，釋法前後沒有改變其法律責任。
不過，他難以回答假設性問題，需按每件事所涉及的

法例，再由執法機關決定是否跟進。

譚志源：釋法無「擴大效忠對象」
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